

**DUBLIN**

Front Line Defenders – Head Office  
First Floor, Avoca Court  
Temple Road, Blackrock  
Co. Dublin, A94 R7W3, Ireland

info@frontlinedefenders.org  
www.frontlinedefenders.org

phone +353 1 212 3750  
fax +353 1 212 1001

**BRUSSELS**

Front Line Defenders – EU Office  
Square Marie-Louise 72  
1000 Brussels  
Belgium

euoffice@frontlinedefenders.org  
www.frontlinedefenders.org

phone +32 2 230 9383  
fax +32 2 230 0028

18 octobre 2023

### **Sénégal: Le défenseur des droits humains et journaliste Aliou Sané arrêté et détenu**

Le 5 octobre 2023, Aliou Sané est arrêté devant son domicile et conduit à la prison Reubeuss de Dakar. Son arrestation fait suite à la décision du juge de la chambre d'accusation du Tribunal de Grande Instance de Dakar rendue le 25 juillet 2023.

**Aliou Sané** est un défenseur des droits humains et journaliste expérimenté. Il est co-fondateur du "Mouvement Y'en a marre" et milite pour le droit à la liberté d'expression et d'information, ainsi que le droit de réunion pacifique et d'association pour la pleine jouissance des droits civils et politiques au Sénégal. Le mouvement "Y en a marre" représente un plaidoyer des jeunes et milite contre la mauvaise gouvernance au Sénégal.

Le 5 octobre 2023, le défenseur des droits humains Aliou Sané a été arrêté devant son domicile par la sécurité urbaine de la Police Centrale de Dakar et conduit à la prison Reubeuss de Dakar. Son arrestation constitue une exécution de la décision du juge de la chambre d'accusation du Tribunal de Grande Instance de Dakar, rendue le 25 juillet 2023. Le juge s'est fondé sur la décision émanant de l'appel du procureur ayant demandé à ce que la décision du juge d'instruction en date du 4 Juin 2023 de libérer provisoirement Aliou Sané, soit invalidée.

Le 29 mai 2023, le défenseur des droits humains Aliou Sané a été arrêté de manière violente sous de fausses accusations de participation à une manifestation non autorisée et de trouble à l'ordre public. Depuis sa première arrestation, il a pu consulter un avocat. Cependant, le représentant légal du défenseur des droits humains a déclaré qu'il était toujours détenu en prison et qu'il n'avait été entendu par aucun juge.

Front Line Defenders est extrêmement préoccupée par l'arrestation et la détention du défenseur des droits humains et journaliste Aliou Sané. Elle est fermement convaincue que l'arrestation d'Aliou Sané est due à son travail légitime et pacifique en faveur des droits humains.

#### **Front Line Defenders exhorte les autorités compétentes du Sénégal de:**

1. Libérer immédiatement Aliou Sané, abandonner toutes les charges retenues contre lui et mettre fin aux représailles persistantes contre le défenseur des droits humains;
2. Garantir en toutes circonstances qu'Aliou Sané reçoive un traitement adéquat et qu'il ne soit pas soumis à la torture ou à d'autres formes de traitements cruels, inhumains et dégradants pendant sa détention à la prison de Reubeuss, conformément aux normes internationales;
3. Garantir en toutes circonstances que les défenseurs des droits humains au Sénégal puissent mener à bien leur travail pacifique en faveur des droits humains sans crainte de représailles.